

Luego que Corte de Apelaciones de Temuco acogiera recurso de apoderados para suspender los pagos: Se agudiza tensión por cobro de colegiaturas y piden diálogo entre padres y establecimientos

Colegios aseguran que los recursos son vitales, entre otros, para el pago de remuneraciones. La Superintendencia de Educación llama a "conversar (...) y llegar a una solución".

MARITZA TAPIA F.

Junto con la discusión sobre cuán efectiva es la educación a distancia que reciben los escolares durante la pandemia, entre los padres ha surgido la inquietud por las mensualidades y si el pago de estas se debe realizar completo, teniendo en cuenta también que, económicamente, se viven tiempos complicados.

La preocupación llegó a tal punto que apoderados del colegio George Chaytor (Temuco) pre-

LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS

sentaron, ante la Corte de Apelaciones de dicha ciudad, un recurso de protección y una orden de no innovar para suspender los cobros mientras las clases no sean presenciales, lo que fue acogido.

Este hecho agudizó el debate al interior de las comunidades educativas. "Nos parece lamentable que miembros de una comunidad educativa estén enfrentados en tribunales", dice Ricardo Salinas, líder de la Asociación de Padres de la FIDE (Federación de Instituciones de Educación Particular).

Agrega que, a su juicio, lo primero que se debe hacer es buscar alternativas en los recintos para ayudar a aquellas familias que estén pasando por una situación complicada. Este punto es secundado por el presidente de la FIDE, Guido Crino, quien asegura que "los colegios pagados tienen que abrirse a la posibilidad de tratar caso a caso. Es legítimo y justo".

Salinas acota que "los colegios están haciendo sus esfuerzos en la medida que puedan sostener a la institución (de manera) solvente,



FÓRMULA.— Las comunidades educativas ocupan hoy la herramienta de clases a distancia, como parte de la necesidad de distanciamiento social por el coronavirus.

APOYOS Junto con la rebaja en las mensualidades, algunos colegios han creado becas.

de la Corporación de Padres por el Derecho a la Educación (Corpade), "los sostenedores deberían resguardar a sus comunidades educativas, rebajando las mensualidades, viendo el caso a caso, porque algunos van a poder pagar, pero otros, no".

Viviana Donoso, de la Confederación de Padres y Apoderados

de Colegios Particulares Subvencionados (Confepa), insta a que "se evalúe caso a caso, porque también si llamamos a una condonación de deuda, cómo se van a sostener los colegios, qué pasará con los niños cuando tengan que retornar a un colegio sin presupuesto".

Ante el debate generado, el superintendente de educación, Cristián O'Ryan, llama a "conversar y a ver cada caso en particular, y llegar a una solución. Sabemos que va a haber familias que no van a poder seguir pagando, pero también sabemos

que los colegios tienen algunos ahorros que pueden poner a disposición".

Medidas

En vista de la crisis sanitaria, varios colegios particulares han anunciado rebajas temporales de las mensualidades. The Grange School, de La Reina, informó de un descuento en la colegiatura de abril de \$94.260 por alumno.

En el Santiago College dieron la posibilidad de postergar el 50% de los cobros de abril y mayo para enero y febrero de 2021.

“ Hay que darles una mirada más solidaria y de compromiso. Y entender que frente a las medidas que pueda dar el colegio de descuentos, si todos los ocupamos, vamos a perjudicar a aquellos que no van a poder hacerlo”.

MARIO TAPIA
 PRESIDENTE CENTRO DE PADRES SAINT GEORGE'S

“ No hay colegio, salvo algunas excepciones, que sea capaz de sostenerse por más de dos o tres meses sin estos ingresos, que son los aportes de los padres”.

HERNÁN HERRERA
 PRESIDENTE CONACEP

“ Sabemos que va a haber familias que no van a poder seguir pagando, pero también sabemos que los colegios tienen algunos ahorros que pueden poner a disposición”.

CRISTIÁN O'RYAN
 SUPERINTENDENTE DE EDUCACIÓN

Mientras que el Saint George's College propuso postergar la colegiatura de abril, y en mayo y junio reducirá en \$75 mil la mensualidad por hijo de las familias que lo soliciten.

Mario Tapia, presidente del centro de padres de ese colegio, sostiene que "hay que darles una mirada más solidaria (a las medidas), y de compromiso. Y entender que frente a las acciones que pueda dar el colegio de descuentos, si todos los ocupamos, pudiendo pagar, vamos a perjudicar a aquellos que no van a poder hacerlo".